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Depuis 1995 cet espace 
vert géré par la mairie a 
beaucoup changé. Très 

fréquenté par de nombreux nî-
mois, il est pour nous, riverains, 
un terrain de promenade, de 
sport, de jeux pour nos enfants, 
de sortie pour nos chiens, de-
venu indispensable. 
 
Le cœur du bois préservé est 
riche de vestiges anciens : an-
cienne bergerie,   impluvium, 
abreuvoir, garennes, et d’une 
végétation de garrigue 
sauvage. Nous avons eu des 
occasions de visites guidées 
dans ces lieux où le vieux mas 
est habité par un gardien. 
 
Le pont du paratonnerre sur la 
RN106 a permis de valoriser 
son entrée principale et d’aug-
menter sa fréquentation sans 
saturer ses grands espaces 
verts. 
Les jeux d’enfants sont aussi 
des espaces agréables 
améliorés avec le temps pour le 
plaisir des petits qui peuvent y faire leur 
gouter du mercredi. 
 
Le terrain de boule aménagé  près du 
parking souffrait d’un trop fort ensoleille-
ment et nous constatons que les nou-
veaux arbres plantés ont bien pris …et 
l’ombre viendra ! la présence récente 
d’un mat solaire permet un usage par 
les boulistes le soir, merci à la mairie 
d’avoir écouté nos demandes.  

 
Ce printemps le petit belvédère qui était 
dégradé, a été remplacé par un kiosque  
meublé de superbes « fauteuils » taillés 
dans le bois du grand  cèdre que la tem-
pête avait terrassé dans le jardin de la 
fontaine, nous avons apprécié ! 
 
Merci à tous ceux qui en profitent de re-
specter la propreté et l’intégrité des 
lieux. 

Edito Histoire de quartier 
Le bois des Espeisses évolue toujours !La rentrée  a eu lieu sous une atmosphère en-

core estivale. Nous avons adapté l’usage de 
la salle municipale de la Cigale aux besoins 
exprimés par l’école. Les associations ont 
repris leurs activités même si ce n’est pas tou-
jours facile ; seul le groupe de jeux de société 
des séniors doit encore chercher sa place à 
des horaires satisfaisants. 
 
Cette rentrée est aussi marquée par une 
modification de la collecte des déchets par 
Nîmes-métropole, là aussi il faudra s’adapter 
et demander des améliorations, notamment 
pour la gestion de nos déchets verts. 
 
Les associations du quartier s’installent aussi 
au foyer Galaxie qui accueille des activités 
dans le domaine du sport et de la santé. 
Les problèmes de sécurité ont été ravivés  par 
les conséquences des évènements de fin 
aout dans les quartiers sensibles proches, 
nous tenterons d’obtenir une nouvelle télésur-
veillance qui nous était promise et devient ur-
gente ! 
Le comité de quartier s’implique aussi dans 
les activités de l’union des comités sur la ville 
qui s’intéresse aux problèmes d’urbanisme et 
fait le lien pour assurer le mieux vivre pour les 
habitants de tous les quartiers. 
 
Nous sommes toujours désireux de créer une 
bonne convivialité en organisant des évène-
ments festifs et culturels que nous program-
merons en fonction de la participation des 
habitants qui est encore trop faible. 
 
Pensez toujours à consulter notre site 

http://comite-quartier-lacigale.com 
Vous y trouverez la programmation de ces 
événements. 
 
En vous souhaitant bonne lecture et bien-
venue à tous  au comité ! 
 
Pour le comité, la présidente.

Merci à…
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Nimes-Métropole et la collecte des déchets
Introduction par Franck Proust, exposé 
du  contexte légal et financier… 
 
Présentation du projet d’amélioration de 
la collecte par Bernard Angelras  délégué 
à l’environnement et aux déchets. 
Evocation de tous les problèmes finan-
ciers liés au traitement des déchets, à 
l’amélioration prévue et nécessaire des 
déchèteries ; dans ce contexte, la taxe 
sur les ordures ménagère incluse dans 
les impôts fonciers a été sous-évaluée , 
le taux corrigé conformément aux dispo-
sitions ministérielles nous vaudra un rap-
pel d’une quinzaine d’euros !! 
Globalement pour rentabiliser les rota-
tions de camions il y aura un ramassage 
de moins sur la semaine pour les poubelles 
vertes ; nous aurons un courrier pour chaque 
habitant expliquant le  nouveau plan de col-
lecte. 
 
Il y aura 6 ambassadeurs du tri pour répondre 
aux demandes des personnes, ils peuvent faire 
de l’information aux personnes  qui le souhait-
ent mais ils ne sont pas là pour contrôler le tri 
surtout dans les habitats collectifs. 
Les déchèteries vont être rénovées pour éviter 
les saturations du dimanche !  la déchèterie de 
Caveirac comme celle de Bouillargues, reçoit 
des produits plus complexes car elle fonctionne  
avec les circuits de recyclage, ainsi on peut y 
apporter des vieux pneus par exemple 
Dans les secteurs à sangliers, il sera possible 
d’avoir des bacs à serrures ! Actuellement ils 
renversent les poubelles et les composteurs,  
dans la rue et dans les jardins (photo). 
 
Pour faciliter le contact avec l’agglo : application 
et un site internet « monservicedechets.com » 
et un téléphone : 0 800 420 420, sur lesquels 
on peut prendre rendez-vous pour les encom-
brants. 
Un local 8 rue Régale, pour infos et distribution 
de sacs pour le tri sélectif (surtout pour le centre 
ville qui n’a pas de containers) 
Les nouveaux bacs de collecte changent de 
couleur quand vous allez les renouveler : les 
verts deviennent jaunes, les  bleus deviennent 
gris 
Le rendez vous pour la collecte des encom-
brants se fera sur le site, le problème se posera 
toujours dans certains quartiers où la commu-
nication est très difficile ! 
 
Le problème des déchets verts : 
Les camions ne peuvent les amener à l’inc-
inérateur, ils sont scannés à leur arrivée, en cas 
de présence détectée de déchets verts, ils sont 
renvoyés dans un centre d’enfouissement !  
C’est une loi qui  l’impose afin de  réduire les 
déchets ménagers et valoriser au maximum les 
déchets verts. 
L’agglo cherche des solutions pour les person-
nes qui ne peuvent aller à la décharge : distri-

bution de composteurs, augmentation de la 
fréquence des opérations  de nettoyage  (de 
printemps et d’automne pour l’instant), collectes 
ponctuelles … lors du nettoyage d’automne ( le 
21 et 22 octobre) nous auront une enquête  
pour exprimer nos suggestions ! Quand j’ai 
posé le problème de ces déchets  j’ai été suivie 
par plusieurs comités de quartier et pas seule-
ment de garrigue, il y a aussi des jardins en ville 
et des gens sans voiture ! Le composteur indi-
viduel ne peut pas être  une solution pour l’habi-
tat collectif. 
 
En conclusion, le problème a été traité au 
mieux des exigences financières, impactant 
ainsi la qualité du service public ! On nous 
laisse suggérer des solutions mais cette réfle-
xion devrait être  déjà préparée par les services 
compétents. 
Toutes ces nouveautés débuteront en octobre ! 
On pourra s’exprimer par une enquête  fin octo-
bre après la collecte d’automne du 23 octobre ! 

Elle s'est déroulée ce samedi 3 juin à 10h, 
dans la salle de la Cigale. 

une cinquantaine de participants étaient 
présents, dont les représentants de la mairie  et 
le député de notre canton ainsi que Mr Xavier 
Douais président du conseil de quartier "Gar-
rigues-Ouest". 
la présidente accueille les présents puis expose 
le rapport d'activités de l'année ( voir site du 
quartier) 
Le trésorier expose le bilan financier qui fait ap-
paraitre un déficit causé par une augmentation 
des tarifs d'impression, sensible pour notre jour-
nal. 
Ces bilans sont approuvés à l'unanimité. 
Les habitants posent des questions sur les amé-
nagements réalisés et ceux souhaités, qui 
seront transmises au conseil de quartier. De 
nouveaux cigalois intéressés viendront décou-
vrir le fonctionnement du comité à notre 
prochaine réunion. 
la présidente expose les problèmes d'usage de 
la salle municipale ; la vraie solution sera prob-
ablement d'envisager une extension de l'école 
sur le foncier (municipal) attenant disponible! En 
attendant, chacun fera pour le mieux afin de co-
exister sur cet espace qui accueille associations 
et comités de quartier. 
La réunion se termine vers midi par un apéritif 
convivial

Depuis un certain temps la circulation 
routière s'est énormément développée 
dans notre quartier, en particulier sur le 

chemin de la cigale. Les raisons sont diverses: 
constructions nouvelles aux alentours, raccourci 
emprunté pour entrer ou sortir de la ville, diffi-
cultés de circulation aux heures de pointe sur la 
RN 106, etc... Or le chemin n'est pas adapté à 
cet afflux de véhicules :  par endroits il très 
rétréci ne permettant pas aux véhicules de se 
croiser, son revêtement est mal adapté à une 
forte circulation, surtout à celle des poids lourds, 
pas ou très peu de trottoirs pour les piétons.  
Ce trafic pourrait se dérouler sans qu'il y ait trop 
de nuisances. Or ce n'est pas le cas. En effet il 
est constaté que certains automobilistes ne re-
spectent pas les limitations de vitesse précon-
isées, que le bruit des moteurs est parfois 
intempestif, que l'emploi de l'avertisseur sonore 
est de plus en plus fréquent  et que les incivilités 
s'accroissent entre usagers. 
La quiétude de notre quartier est t-elle en train 
de disparaître? Sans doute si quelques mesures 
ne sont pas envisagées, comme : 
n  interdire l'usage des klaxons,  en vertu de l'ar-
ticle R 416-1 du code de la route, en apposant 
des panneaux à chaque extrémité du chemin, 
pour éviter les nuisances sonores. 
n faire limiter la vitesse à 30km/heure sur tout le 
chemin, pour  faciliter les interactions entre les 
différents usagers de la route. 
n faire élaguer la végétation débordante sur la 
voie publique pour permettre aux piétons et aux 
cyclistes de circuler plus sereinement. 
n prévoir une limitation des véhicules aux moins 
de 3,5 tonnes. En dehors de dérogations pour 
travaux, bus, ou autres nécessités. 
 
Voici quelques pistes que le comité de quartier 
envisage d'étudier avec les services de la ville 
de Nîmes. 
JP Bedou, référent de sécurité 

L'assemblée générale  
du comité 

Le savoir vivre sécuritaire

Vie du quartier

Notre réaction : 
Nous comprenons tout à fait le souhait d’op-
timiser les rotations des camions, de min-
imiser la quantité d’apports à l’incinérateur et 
de valoriser au mieux tout ce qui peut l’être : 
tri, bio déchets compostables… 
Mais : 
- Arrêter la collecte des déchets verts après 
avoir arrêté la possibilité de bruler sur place, 
sans avoir préparé les habitants à d’autres 
solutions pose des problèmes 
- Beaucoup de personnes n’ont pas la possi-
bilité d’amener à la déchèterie les déchets 
des coupes de jardins, les feuilles compos-
tent mais les branchages ? D’autre part, 
dans les jardins de garrigue, les compos-
teurs comme les poubelles sont victimes des 
sangliers qui les saccagent allègrement (cf. 
photo). 
Il est donc nécessaire pour les déchets verts 
de proposer des solutions en concertation 
avec les habitants : des collectes saison-
nières plus fréquentes, par quartier, des ra-
massages sur appel  comme pour les 
encombrants… 
Nous attendons des propositions dans ce 
sens, à adapter aux différents quartiers. 
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Sortie  au centre du Scamandre le 15 avril 
Nous n’étions qu’un petit groupe d’une dizaine 
de personnes, mais ce fut une belle promenade 
sur le sentier autour de l’étang suivie d’un pique 
nique sur place. 

Nous vous rappelons que même si une per-
sonne se présente chez vous en uni-
forme, il faut lui demander sa carte 

professionnelle ou un justificatif d’intervention 
avant de le laisser pénétrer dans votre propriété. 
 
TOUTE VISITE INATTENDUE  
EST SUSPECTE. 
Soyez vigilants lorsque des employés du gaz, 
de l’électricité, des eaux, de la poste, des opéra-
teurs pour des lignes internet ou téléphone, des 
employés supposés envoyés par la commune, 
des policiers ou gendarmes se présentent chez 
vous. 
En cas de doute n’hésitez pas à faire le 17 et à 
informer les référents sécurité Bedou JP et moi 
même dont les coordonnées figurent sur le jour-
nal du quartier ou sur les panneaux d’affichage 
afin que nous puissions informer via le site un 
maximum de personnes. 
Pour plus de sécurité tenez vos portails fermés 
même en votre présence.            J P Marty 

Sécurité

L’association « eau secours  30 » est toujours là 
pour nous aider dans nos problèmes d’eau et 
d’assainissement individuel !  
http://www.eausecours30.fr 
Assainissement individuel : des bureaux d’é-
tudes ont été agréés Depuis 2018 dans le cadre 
de sa démarche qualité, Nîmes Métropole a 
adopté un cahier des charges type pour les bu-
reaux d’études de sol et la définition des filières. 
Quatre bureaux d’études adhérent à cette dé-
marche, à savoir : • HYDROSOL Ingénierie à 
Nîmes • ALLIANCE Environnement à Lunel • 
ASH Ingénierie à Nîmes • SOLEO Environ-
nement 
L’assainissement non collectif concerne 29 892 
habitants sur l’agglomération.  
Sur 11.071 installations :  
-  2.332 sont conformes 
-  6.982 sont en état d’usage 
-  1.757 sont non conformes 
Le nombre d’installations classées conformes 
est en bonne progression : + 11,2 % par rapport 
à 2021.  
Le SPANC a réceptionné 110 installations 
neuves et 140 installations réhabilitées en 2022. 
La réalisation des contrôles de l’année a conduit 
à mettre dans la catégorie « non conformes » 
des installations auparavant jugées en état 
d’usage. 

Eau secours

Activités de printemps

Vide grenier à Galaxie 
Le 11 juin dans les espaces du foyer galaxie , le comité 

de quartier a participé  au vide grenier, 4 stands tenus 
par les membres du comité. Ambiance festive et sympa-

thique et une belle affluence des habitants. 

Le 14 août en soirée, les habitants du quartier étaient conviés à l’Auberge, pour 
partager une brasoucade, en musique... dans une bonne ambiance.

L’Union des Comités de Quartier de Nîmes-Métropole

Journée portes-ouvertes à l’Auberge de Jeunesse

Cette année l’UCQNM re-
nait après une période de 
vacance liée à la démission 
de l’ancien président. 
 
Nous voilà repartis avec une 
équipe renouvelé et Michel 
Aubert, président du comité 
de quartier Jean Jaurès à sa 
tête, forts de l’adhésion de 
plus de 30 comités. 
 
 Les objectifs de cette union 
sont essentiellement de réu-
nir les comités de quartier 
autour des problèmes com-
muns à tous les habitants et 
de donner plus de compé-
tence et de possibilités  aux différents comités 
pour participer aux décisions de la commune et 
la métropole. 
Le premier thème traité  a été imposé par le cal-
endrier des enquêtes publiques  sur la modifi-
cation du PLU  qui fait évoluer les conditions 
d’obtention des permis de construire et condi-
tionne le devenir urbanistique de la ville, sa 

densification ne doit pas nuire à la végétalisa-
tion et à la qualité de vie des habitants. 
 
Nous pensons que d’autres thèmes suivront, en  
fonction de   l’urgence (sécurité, collecte des 
déchets…).le site de l’union « ucqnm.fr » est 
accessible à tous et nous sommes à l’écoute 
de tous les problèmes soulevés.
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Vie pratique
Françoise Oheix , présidente 
   Tel : 06 80 61 39 52 
   Mail : binderoheix@wanadoo.fr 
Michel Harmand, vice président 
   Tel : 04 66 23 16 74 
   Mail : harmand.michel@wanadoo.fr. 
Pierre Sacquépée, trésorier 
   Tel : 04 6623 43 66 
   Mail : psacquepee@hotmail.fr 
Bernard Viremouneix, trésorier adjoint 
   Tel : 04 66 68 17 16 
   Mail : bernard.viremouneix@orange.fr 
Yvelise Gallet, secrétaire-adjointe  
   Tel : 06 70 38 63 90 
Jean-Pierre Bedou, référent sécurité 
   Tel : 06 15 39 34 02. 
Jean-Pierre Marty, référent sécurité 
   Tel : 06 95 18 50 54 

LES MEMBRES DU BUREAU : 

Nimes Agglomération : 
Collecte des encombrants sur rendez-
vous, numéro vert : 0800 420 420 
Un site a été créé pour toute demande : 

www.monservicedechets.com 
et un point info local  : 8 rue Régale 
 
Eau Nimes-métropole : 09 69 36 61 02 
Spanc : 04 66 02 55 95 
 
Transports Tango : 09 70 81 86 38  
Achat de tickets en ligne :  
www tangobus.fr ;  
véloTango : 04 66 39 59 43 
 
Environnement & 
Espaces verts : 04 66 70 80 71

Les contacts à retenir

www.comite-quartier-lacigale.com

Pour tout fonctionnement défectueux sur 
la voirie : chaussée, signalisation, 
éclairage public, mobilier urbain, grilles, 
avaloirs et regards pour les eaux, cables 
sectionnés… N’hésitez pas à les contac-
ter, ils interviennent ! 
Laisser un mail en se connectant sur le site 
municipal et le service voirie, « demande 
d’intervention sur l’espace public » lien : 
  www.nimes.fr/index.php?id=3848 
si vous n’êtes pas connecté contactez 
nous au comité.

Pensez à  
l’application  

«Ville de Nîmes»

Problème de voirie…

Pour toute info sur la ville

Ce journal a été réalisé par le

Laurent VIOLETTE 
infographiste à Nîmes • spécialiste Mac 

Mises en page, publicité • Formation informatique à domicile 
& 06 23 96 50 00 

www.studiolenni.fr

studiolenni

Le Comité
Activités associatives :

xtérieurse
ntsenarveInt Où ns reuvorus tno

.

matin

e 08H30 à 1d
di art du mareOuv

OE RENCET D
E IAL DIVNVOC

ALEUIEU CHL

mensuel.
selon
18H00

12H00
edidrenau v

TRESNO
GE ATARP

XREUU

.

amme mogre prl
Événements

e 13H30 àt de

COURS DE GYM  
ET DE STRETCHING 
par une animatrice diplômée FFEPGV 

Salle municipale de la Cigale

Mardi : 14h- 15h (gym) 
Mercredi : 18h- 19h (gym) 
Vendredi : 14h- 15h (gym) 
Vendredi : 15h- 16h (stretch.) 
Vendredi : 18h30- 19h30 (gym)

Tel.  
06 78 93 88 81

A Galaxie

Salle de la Cigale
n  La Gymnastique continue, avec une bonne affluence

n  Les cours d’informatique ont lieu désormais le mercredi de 16h à18h,  
    dans les mêmes conditions

n  «Loisirs en Garrigue» a lieu maintenant le mercredi matin, de 10h à 13h

Hommage à Pierre Brial  
Nous avons appris le décès brutal de notre ami,  

qui avait contribué à doter notre loto d’un baptême de l’air. 
Nous adressons nos sincères condoléances à sa famille. 


